



進路を決める年です

今年進路を決める年です。今年度は、就職するにしても進学するにしても先の見通せないスタートとなりました。進学を考える人の場合、それはどのようにして社会に出ていくかを考えるための準備期間や場所としてあるものです。進学にあたっては、自分が何のために進学するのかを明確にすることが大切です。そして、中学生の今、どんな方向に進もうとするのか真剣に考えることや誠実に努力することが大切です。その積み重ねができる人は、「苦しいしつらいけど、頑張っていていこう」という思いを持つことができます。今年一年間、目標を探し、見つけ、頑張れる人であることを期待しています。

例年だと6・7月頃始まる学校説明会等が、今年度は夏休み以降にずれ込むことが考えられます。学校の雰囲気や直接触れる機会が遅くなる分、説明会以外の情報収集が重要です。休校期間中の時間を利用し、各学校のホームページや資料などを活用してたくさんの情報に触れるようにしてください。

国語科から

学校で伸ばしたい国語の力は、話す・聞く・読む・書く・言語に関する知識(漢字や文法など)の5つです。普段であれば、授業の中で級友と意見を交換したり、まとまった文章を読んだり、書いたりしながら、5つの力を養っていきます。しかし、学校生活がないことで、長い文章に触れる機会が大幅に減ってしまった人もいられるかもしれません。国語の力は、言葉を使っていく中でしか育てられませんし、言葉を使わなければその感覚はすぐに弱まってしまいます。本でも新聞でも構いません。活字に触れる習慣を途切れさせないようにしましょう。また、受験に向けても同様です。短い時間でも、国語を勉強する時間を取るようになってください。

自分一人では解決できなかった問題は、休校明けに質問に来てください。皆さんと楽しく授業できるのを楽しみにしています。

数学科から

まずは右の問題を解いてみてください。
この問題は、千葉県公立入試の過去の問題です。入試は3年間すべてから出題されます。応用問題もありますが、このような基礎的な問題を**短い時間**で、**正確に**解く力が必要とされます。そのためには多くの問題に触れて、何度も繰り返すことがとても重要です。ぜひ、多くの過去問を見て、たくさん問題を解いてみてください。配布物には「**数学おすすめプリント**」もありますのでご活用ください。

1 次の(1)~(6)の問いに答えなさい。

(1) $15 \div (-3)$ を計算しなさい。

(2) $7 - \left(-\frac{3}{4}\right) \times (-2)^2$ を計算しなさい。

英語科から

1、2年では、「読む」・「聞く」・「話す」・「書く」を中心に基礎的な学習を行ってきました。また、英語を使って発表する project では、この4技能を更に伸ばす活動をしてきました。3年生では、更に発展させ自己表現できる活動を行っていきます。これには、日頃からいろんな物事に関心を抱き、考え、自分の意見を持つということが大事になってきます。日本語で考え、英語にするためにも、時事問題やニュース等に目を通す習慣をつけていきましょう。気になる言葉を英語で調べてみるのも使える英語が増えるよい機会になります。英語が得意な人も、苦手な人も、一言で良いのです。間違いをおそれずに英語を積極的に使う。それが、英語上達への近道でもあります。家庭学習では、授業の予習、復習、さらに受験生としての勉強も入ってきます。時間を意識して練習問題を解いてみてください。そして、この問題は何分で解けるというように、時間配分を試してみましょう。いろんな試験問題を解くときに役に立ちます。

この状況が一日でも早く終息し、皆さんに会える日を楽しみにしています。

理科から

私が理科で好きな考え方は「物事をいろいろな面にとらえる」ということです。例えば「ハ虫類、鳥類の卵にはなぜ殻があるのか」という疑問に教科書には「乾燥を防ぐ」と書いてあります。しかし、みなさんの意見では「外敵から身を守る効果もあるのではないか」「保温効果もあるのではないか」など様々な意見が出ました。その「もしかしたら」という考え方が理科ではとても大切です。

当たり前を「本当かな」と**疑う**、他人の「もしかしたら」という意見が論理的であれば「そうかもしれない」と**受け入れる**気持ちが大切なのだと思います。

社会科から

社会科は、私たちが生活している現在の社会が、どのようにつくられ、どのように展開しているかを学習するなかで、これから生きるための認識と判断力を養うとともに新しい時代を生きていく上で必要な社会認識や判断力を養う教科です。

日々の学習のなかで、基礎的な知識を習得することも重要ですが、それ以上に、社会に対する好奇心を強くもって、新しい事実や考え方を自分なりに理解していく力をつけることが重要です。普段から、地理・歴史・政治・経済などに関心を持つように心がけ、ニュース番組や新聞などを毎日チェックしましょう。

休校中のみなさんに、一番しっかり取り組んでほしいことは、家庭学習の習慣です。1分でも長く家庭学習に集中できるように、計画を立て、工夫しましょう。皆さんと楽しく授業できる日を楽しみにしています。

5月の行事予定

～5月31日(日)まで休校 ※検温などの体調管理、外出自粛(感染拡大防止)、家庭学習など、引き続きお願いします。	予定の変更等は 学校メール 、または 第三中学校のホームページ に掲載いたしますので、こまめに確認していただけたらと思います。
---	---

*裏に休校中の課題一覧を掲載しました。ご覧ください。